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LABOR MUNieiPAL 
S E S I Ó N D E L A P E R M A N E N T E 
Líl Comisión municipal Per 

manentc celebró ayer a ' as 
doce y media dc la mañana 
su sesión semísnal. 

Presidió el marqués de Or
doño y asislieron los señores 
Sánchez Pozuelos, Haro , 
Bernyl, Navarro , Sánchez 
BüCi id íc ; y An 'áez . 

Fué l ídíi el actcí de la se
sión antsrior. Aprcbad?. 

El sefior Hnro hace uso da 
la pólc.brd pare: fgr-decer a 
la Permanente el ncuerdo de 
que conslar.' er; octí' e' scnti 
mienío dc la Corporcción por 
cl fflllecimienío su señor 
padre nolíHco. 

Se dió lectura <- vaí ias dis
posiciones inserta? en los pc 
rickiicos oficiales que afectan 
a este Ayuíiíiímicruo. 

La Permanente quedó ente 
rada de varias comunicacio
nes que se ie han dirigido, 
entre las cuc;lcs figura una del 
Casino de Clases de San Se -
basiián, pidiendo al Ayunta
miento contribuya a engrosar 
la biblioteca de aquel centro. 
Ei jefe del Centro de Telégra
fos de esta capital pide que 
por el Ayuntamiento se le 
presíe la ayuda necesaria en 
el traslado que ha de efecluar 
se de las oficinas al nuevo lo 
cal. Pasa a informe de la co
misión de Hacienda. 

También se pone en cono
cimienio de la Permanente 
que el recurso coufencio-
so-administrativo interpuesto 
por la compañía «Singer» en 
coníra de un acuerdo del 
Ayuntamienío, referenlc a I 
pago de inquilinato, ha sido 
resuelto favorablemente para 
la-compañía reclamante. 

La comisión organizadora 
del homcrjaje qus ha de tribu
tarse el doctor Zarriora con 
carácter nacional, solicita la 
ayuda económica del Ayunta 
miento. S e acuerda pase a 
informe de la comisión de Ha 
cienda. 

E s aprobado el extracto de 
los acuerdos adoptados por 
la Comisión municipal Per
manente durante el pasado 
mes de octubre. 

igualmente se aprueban los 
pagos y cuentas de 1 : sema 
na y la distribución dc fondos 
para el presente mes . 

La comisión de Hacienda 
informa en la reclamación pre 
sentada al padrón de bicicle 
tas por don José Norte y en la 
peíición formulada por un 
guardia municipal interesan
do se le exima del pago dei 
mismo arbitrio. Los dicíáme 
nes desestiman lo solicitado. 

Deiegaoión de Hüienda 
Libramientos que se han 

puesto al cobro a favor de los 
sefiores siguientes: 

Don Diego López Tuero, 
222'08 pesetas; don Felipe 
Sánchez , 966'45; don José 
Hernández 1069'2ó; s e ñ o r 
Administrador de C o r r e o s 
3848'33; don Manuel Ibañez, 
657*99; don José de la Rosa, 
10ó'96; don Car los Suárez . 
354'04; Joaquín P o r t e r o , 
1660'50; don Juan Lorente, 
11.824'26; don Julio Herrero, 
1.181'79; don Juan Martínez 
Belda, 228'12; don F é l i x 
Aíienzar, 534*62; don J. Pérez 
Gómez , 196*96; don Juan Her 
nandez Castillo 13.164*60; 
don Manuel Piquer 17.708*33$ 
don Indüiecío Toro , ¿70*¿8; 
don Ginés Ayaia, 41*64; don 
Julio Plazas , 3.200; don José 
María Tapia, 3.389*15; don 
Rafael Busíos , 123*24; don 
José Garcia Villalba, 59*22; 
señor Presidente de la Junta 
de Abastos , 4.316*36; señor 
Rresidente del Sindicato C a 
tólico Agrario de Pacheco, 
1.974; señor jefe de Segur i 
dad, 156*28; don Manuel Na
varro Marlínez, 141.801*21; 
don Juan Ayuso, 865*084; don 
Diego Abril, 4.010*13: don 
Antonio Gulllamón, 243*75; 
Diputación provincial 61849*42 
Ayuntamiento de San Javier, 
482'28; dofia Crisanta Delga
do, 50; don J. Martídez Tole
do , 500; don Pedro Guijarro, 
1.028*12. 

Por ld misma comisión se 
da cuenía de haber instruido 
expídicnle de defraudación 
contra varios parüculares por 
difercnfes causas . Aproba 
dos . 

Informe de la comisión de
sestimando la soiiciíud de do
ña Isabel Diaz Romero, que 
pedíc! ser eximid.^ del píigo 
del arbitrio por apertura de 
esttiblecimientos. Aprobado. 

ídem resolviendo conforme 
a 'o .soücifado, la reclamación 
forrriL;!ada :.ú ^jadrón dc cédu-
lae p ; rsona!es por don Aure 
lio Snncho Grrc ía . 

S - ¿Hitorizñ a varios parfi
culares para efectuar obras 
de acometida a la red de al
cantarillado. 

Líl comisión de Culíura pií-
biicc; informa favorablemen fe 
en la concesión de tres becas 
de 300 pesetas a don Ginés y 
don Elíseo Capel Ruiz y l a 
señorita Angeles Marlínez 
Montoro, alumnos del Magis
terio. Conformes. 

La comisión de Policía Ur
bana informa se debe acceder 
a lo solicitado por varios ve
cinos que piden permiso para 
efectuar o ras en edifl:;ios de 
su propiedad. Aprobado. 

E alcalde pedáneo de S a n 
Benito solicita aumento de 
alumbrado en aquel partido. 
. e acuerda de conformidad. 

FUERA DEL ORDEN DEL 

DÍA 

Fuera del orden del día se 
da lectura a un informe de la 
comisión dc Cultura pública, 
que se muestra conforme a 
que la Escuela Graduada de 
«García Alix» sea trasladadp 
a otro local que reúna mejo
res condiciones. S e aprueba 
el inff'nr.e. 

Varios vecinos del Plano 
de S a n Francisco han eleva 
do ai Ayuntamiento un escrito 
pidiendo no se acceda a lo 
solicitado por otros vecinos 
sobre la supresión del 'ardi 
nillo alli existente, antes al 
contrario, que se hagan en él 
nuevas plantacson.s y se dote 
de abundante agua a la fuen 
te, por estimar que dicho jar
dín constituye un necesario 
ornato. Pasa a informe de la 
comisión de Policía Urbana. 

El sefior Arnáez pide que 
por cl Ayuntamiento se ad
quieran ejemplares d e las 
obras publicadas por don Jo
sé A. Jara López y don Pedro 
Mariinez Vidal. Conformes. 

Y no habiendo otros asun
tos de que tratar, se levantó 
la sesión. 

looaes 
Nuestro querido amigo don 

Luis Estrado y doña Dolores 
Lucas Giménez, son padres 
de un niño que ha venido al 
mundo felizmente. 

Reciban nuestra más cor 
dial enhorabuena 

Después de visitar las Ex
posiciones de Sevilla y Bar
celona ha regresado a esta 
capital, nuestro buen amigo 
cl comerciante de csía plaza, 
don josé Martínez López, 
acompañado de su distingui
da esposa y simpáticas hijas. 

Le enviamos nuestro cari 
fioso saludo de bienvenida. 

Se concede la meda
lla de ia Paz a la es
posa del Comisarlo 

del Perú en la Expo 
sición 

Madrid, 6.—Se ha conce
dido la ihedalla de la Paz de 
Marruecos a la sefiora Gra 
na, esposa del Comisar io del 
Perú en la Exposición de S e 
villa. 

Picha señora organizó en 
el afio 21 eri su país una Jun.-
ía nacional de damas para 
allegar prendas de ropas y 
bendajes para los heridos del 
Ejérciío español . 

El monumento 
ar maestro Fernández Caballero 

Reunión de ia Junta 
Ayer tarde, en cl Conservator io , se reunió la Comisión 

gestora del monumenlo que se ha dc erigir al eminente com
positor don José Fernández Cabal lero. 

Presidió don Emilio Diez dc Revenga, 
El secretGrio , ' sef ior Sierra , dió iectína al acia, que fué 

aprobada. 
Seguidamente, la • residencia expaso a la aprobación de 

la Comisión varios asuntos muy interesanses. 
Comenzó diciendo, que no ie parecía bien la colocación 

de la primera piedra del monumento, hasla que ésíc no estu
viera en vías de ser instalado en la Piaza de Romea. 

Manifestó, además , que la suscripción ¡lo iba rna!; que 
había recaudadas 16.t00 pesetas. 

Respecto a la cantidad de 5.000 pe?eías que prometió d«r 
el Ayuntamienío, solo ha donado dos mil; pero se tiene id 
esperanza de que las restantes las ácrá este año . 

Tombién dijo, que la Diputación todavía no había ¿¡sig
nado ninguna cantidad; sin embiirgo, espera la Presidencia 
qus dicha eniidad concurrirá a la suscripción con u n a digna 
de eHí!. | 

Seguidamenic mostró a los asisieníes una fotografía de Ia| 
efigie del llorado maestro, la cual ha de figurar en cl monu 1 
mentó . í 

Luego pidió que s c le autorizara para remitir al señor Pía -| 
nes 'a cantidad de cinco mil pesetas , poí gas íos hechos a l 
confeccionar este modelo. 

El sefior Pér?z Mateos pidió un voto de confianza para la | 
Presidencia, a fin de que cuando tuviera que remitir fondosj 
al señor Planes, lo hiciera, sin contar de momento con la Co--
misión. 

El señor Diez Revenga expone además las gest iones que 
está llevando a cebo pr ra que el Es tado done una cantidad 
importante para el monumento. 

S e acordó , además , interesar de! presidente dc la Dipula
ción y de! señor alcalde, que pidieran donativos a las Dipu
taciones y Ayuntamientos de Españt para engrosar la s u s 
cripción. 

También se tomó el acuerdo de admiiir en la ComÍ6Íón al 
arquitecto manicipal. 

Después se habló del día de Caballero y de las gest iones 
hechas con el :3lca!dc de Zaragoza para que aquella ciudad 
contribuyera a la suscripción 

Terminó el señor presidente dando las gracias a los asis
tentes y en particular a la Prensa , a la c u a l exhortó para que 
prosiga haciendo campañas en favor del monumento. 

y como no hubo m á s asuntos de que tratar, se levantó la 
ses ión. 

Confederación Sindical 
Hidrográfica dei Segura 

Reiaolón de los asuntos tratados por la 
Junta de Gobierno en su última sesión 

En los asuntos de trámite 
se dió cuenta de la R. O . del 
Ministerio de Fomento, de 5 
de Octubre último, autorizan 
do a la Confederación para 
remitir directamente al Tribu 
nal Supremo d e Hacienda 
Pública las cuentas de cada 
ejercicio. 

R. O. de Fomento dc fecha 
10 de Octubie , disponiendo 
un libramiento d e 562.000 
pesetas, como dotación, co 
rrespondiente al 3.° y 4.° tri
mestre d e 1 acíual ejercicio 
económico, con cargo al cré-
diío del Capítulo adicional 1.°, 
ariículo único, concepto 4°, 
del Presupuesto del Ministe 
rio de Fomento . 

El sefior deiegado de Fo 
menío Director Técni&o, ex
puso a la Junta de Gobierno 
los informes emitidos en con 
íesíación a las comunicacio
nes pasadas por los Excelen 
íísimos señores Gobernado 
res Civiles dejaén y Albacete, 
referente a I a floíeción de 
18.600, 37.g90 y 10.000 pie
zas de nicidcra, respectiva-
rhcníe, por los rios Segura y 
Tus , solicitadas por don Ju 
lian Dazafia Moreno, las dos 
primeras, y por don José Ji
ménez Baeza la última. 

Igualmente informó a la 
Juuta del movimiento del per
sonal Técnico. 

Recayó acuerdo sobre los 

asuntos siguienles, propues
tos por el señor Delegado de 
Fomnnto—-Director Técnico. 
— En la instancia-denuncia 
presentada por varios regan
tes de la acequia de «Churra 
la Nueva», en el santido de 
esperar a la resolución que 
adopte el juntamento del he
redamiento. 

De conformidad c o n e l 
Consejo Técnico dc Cons 
trucción y del acuerdo toma
do, referente al presupuesto 
de ejecución de obras en la 
Rambla de Algeciras, y cuyo 
gas to es de 151.4C0'65 pese
tas, la Junta dió su conformi
dad a la valoración de las 
obras ya ejecutadas por don 
Rafaei Lorente en la expresa
da Rambla de Algeciras, y se
gún la tasación realizada por 
el Ingeniero Jefe de la 2." Di 
visión, en 28 164*69 pesetas; 
además de los gas tos de tra
mitación del e x p e d i e n t e y 
concesión y valoración del 
proyecto que asciende a 2 020 
pesetas , se acordó que 5 u 
eiecución se realice por ad
ministración y por el sistema 
de destajos. 

Ei presupuesto reformado 
d e la loma del canal de la 
Condomina, en Lorca, f u é 
aprobado por su importe de 
186.485 pesetas que dá lugar 
a u n adicional d e peseías 
18.255*40 sobre el proyecio 

El eoeiie de moda y más barato 

i i Fleiidablarisa, Ta-Teléfans, 2506.--lü!urcíia 

EN 2.« PLANA 

Interesante página 

cinematográfica 

Gobierno Civil 
Visitas 

El señor Gobernador civil, 
ha recibido ias siguientes vi 
si tas: 

Don José Ibáñez Martín, 
Presidenta de !a Diputación; 
señor Marqués de Ordoño , 
Alcalde dc Murcia; don Joa 
quin González-Conde , jefe 
local de Unión Patriótica; don 
Guillermo Roch, teniente co
ronel Primer jefe de esta C o 
mandancia dc la guardia civil; 
don Juan Garcia Clen:encin, 
Secretario de la junla de Be
neficencia; don Juan B. Bcl-
írá, ingeniero del Ciicuito 
Nacional dc Firmes Especia
les; don Luis Orís , Secreta
rio de la Junla de Prolección 
a la Infancia; don José C a n o 
y López, jefe dc la Sección 
Administrativa d e primera 
Enseñanze ; don Serafín Mur-
ciii, de la jefatura de Minas; 
don Fulgencio Meseguer, S e - ; 
cretario de la Junla dc Trans
portes; Comisión dc Raspay, 
(Yecia), presidida por el se 
ñor Cura . ' 

La Ciudad del Vaticano' 
Próximo Consistorio 

Roma, 6.—El Papa cele
brará en el próximo mes de 
diciembre ui5 Consis tor io , cn 
cl cual serán elevados a Car 
denales a lgunos a rzob i spos . 
Funerales por los cardena

les fallecidos 
Se ha celebrado en la Ca

pilla Sixiina, con asistencia 
del Papa , so lcmnss funerales 
por los cardenales que han 
fallecido en el afio. 

Informacions:^ regionales 

primitivo, de Itis que deduci 
das 13.520'53, que son la ba
ja d e l a subas ta , quedan 
4.744*87 pesetas , importe dal 
crédito que d e conformidad 
con el Consejo Técnico d e 
Construcción se ecuerda au
torizar el gas to . 

Puestas en conocimienio de 
la Junta dc Gobierno, por el 
sefior Delegado de Fomento 
Director Técnico, las bases 
que ha redact.'ido, a sesorado 
por el sefior Delegado del Mi 
nisterio d e 1 Trabajo, señor 
Belda, para el Monleoío de 
Funcionarios dc esta Confe 
deración, la Junta acuerda 
que, previa consulta hecha 
por dichos señores Delega
dos de Fomento y Trabajo, y 
Asesor Letrado, con los em 
picados, sc lleve a la próxima 
Asamblea de lo Confedera
ción, previo informe de la C o 
misión Legisialiva. 

S e acordó, atendiendo a 
las súplicas formuladas por 
varios heredamientos y con
cesionarios d e aprovecha 
mientos industriales, pror io-
gar hasta el 5 de Diciembre el 
plazo de recaudación volunta 
ria de cuotas de derrama, del 
año actual, 

A propuesta del sefior De
legado Regio se acuerda con
vocar a la 3,^ Asamblea ordi
naria para la última decenal 
del presente mes , dando un | 
voto de confianza a dicho s e 
ñor para fljar la fecha de la 
convocatoria. 

S e dió ectura de los es 
tados de ingresos y pagos , 
y situación de fondos al 
30 de Septiembre, quedan
do una existencia en Caja dc 
7.407.273,87 pesetas , en esta 
fecha. 

S e autorizan el gas to de 
4.169*00 y 225*36 pesetas pa
ra cumplimiento de la ley de 
accidentes del trabajo. 

Despaciíando con el 
monarca 

Madrid, 6.—A la hora de 
costumbre despacharon con 
el monarca el marqués de Es 
tella y los ministros del Elé--
ciío y Marina, . 

OE VELEZ RUBÍQ 
Nada, ni país más bonito y más alegre que Velez-Rubio 

en fiestas; toda la animación, todo el bullicio que se ha expe
rimentado durante la feria, ya se ha trocado cn calma y en 
tranquilidad. 

La feria de otoño que acaba de pasar ha sido la más gran
de de cuantas se han verificado, no obstante haber sido las 
anteriores inmensas . Las transacciones fueron numerosísi
mas y enorme cl númcr* áe compradores y vendedores . 

El primer día se anoíaron de entrada más de 15.000 ejem
plares de ganado y el día 12 que coincidía en sábado , día 
que se celebra e! mercado semanal que es el más importante 
de !a provincia, pasaron de 35.f00 !ds cabezas de todas cla
ses de ganñdos . Si a esto unimos los festejos que cl digno 
Ayuntamiento ha proporcionado, y las corr idas dc toros cele 
b radas , puede decirse sin lemor de ninguna especie C:ue la fe
ria de V e k z Rubio es las más importante de la región y s e 
guramente una de las principales dc Espafia. 

El pueblo Cutero cn sou habitual c«rácler hospitalario ha 
ayudado cn mucho a la eccríade dirección del digno Alcalde 
de esla don Fernando Guirao Alcázar, cl que todas sus in
fluencias y energías las pone cada vez que llega el momento 
a disposición de su noble pueblo por el que siente tanto afec
to y le prodiga todos sus cuidados y desvelos. 

Mi enhorabuena por el éxito y a proseguir con constan
cia el camino iniciado ya por completo libre de asperezas y 
competencias. 

El triunfó de Velez-Rubio ha sido colosal, enorme. 
pueblo entero ha visto el nom 
bramiento de Médico Titular 
en propiedad a favor del cul 
to doctor en Medicina don 
Jaime Giménez Mena. 

Este joven médico que sien
te gran afición por su carrera 
ha montado una clínica que 
puede competir con las me
jores; su s instalaciones de 
Rayos X, lámparas de cuarzo 
y toda clase dc apara tos e 
instrumental de la profesión, 
unidos a su constante estudio 
y ír^^bajo, lo han colocado a 
la altura de sus merecimien-
ton. 

Nuestra más cordial enho
rabuena . 

DE VIAJE 

Con objeto de visitar laa 
Exposiciones, ha salido de 
viaje nuestro dislinguido ami 
go don Julián Ballesteros y 
familia 

Corresponsa l 

La división naval es
pañola a Ferrol 

Lisboa, 6. Ha marchado 
?! Ferrol la división naval cs 
pañola, 

R E G R E S O 
Procedente de Garrucha y 

después de una breve tempo
rada de descanso, hemos sa
ludado al dignísimo cura pá
rroco y notable orador el Li 
cenciado don Antonio More
no Quesada . 

O N O M Á S T I C O 
Con la esplendidez que le 

caraclriza a este simpático 
jefe de contabilidad de esla 
Sucursal del Banco Espafiol 
de Crédito, ha celebrado su 
onomástico don Nicolás Eva
risto Hidalgo. Por cl Hotel 
donde sc aloja han desfilado 
numerosos amigos con cl fin 
de feiicilarle y testimoniarle 
una vez m á s las g randes sim
patías con que cuenta. A to
dos obsequió con licores y 
habanos . 

A las muchas felicitaciones 
recibidas una la nuestra. 

NOMBRAMIENTO 
Con sin igual simpatía el 

El problema de ias aguas 
En ires grupos principales podemos cLsiflcar eí agua que 

usamos para bebida en nuesíro pueblo, que son: ei agua de 
lluvia acumulada en los algibes, el agua de los grifos y el 
agua de las fuentes naturales de Benito y Frasco , cuyo some
ro estudio higiénico vamos a hacer en este artículo. 

El agua de lluvia, aparte su pobreza cn sales minerales , 
prácticamente, desde el punto de vista bacteriológico, puede 
considerarse como pura, sobre todo cuaudo ha sido recogida 
después de algún fiempo de lluvia, con lo cual las partículas 
de polvo y gérmenes en suspensión en el aire, han s ido 
ar ras t radas con las primeras aguas , que al mismo Hempo, 
han efectuado el lavado de nuestros tejados, que en nuestro 
caso particular sirven para recoger las aguas ,que van a parar 
a los depósi tos o algibes. 

Pero para que estas aguas conservaran su primitiva puré 
za, deberían acumularse en depósitos construidos encima del 
suelo y no en pozos excavados cn la tierra, como sucede en 
nuesíro pueblo, con lo cual se evitaría la contaminación de 
los algibes, por los gérmenes patógenos y productos sépt icos 
contenidos en retretes y sumidorcs , hecho que per otra parte 
eslá favorecido por la contigüidad en un mismo y reducido 
palio de unos y oíros pozos y por no estar construidos todos 
dc paredes de cemento absolutamente impermeables. 

Esperemos a que el alcaritarillauo traiga consigo la desa 
parición toíal de los actuales retretes y sumidores y única
mente entonces podremos contar con la pureza de este 
agua . 

En cuanto al agua de ios grifos,ya lo sabe hasía cl úlfimo 
Abarancro , que no es potable, aunque a lgunos lo digan, por
que no reúne las mas elementales condiciones que se exige a 
un agua para que sea potable, que son e! ser t ransparente , 
incolora c inodora y la que la mayor parte de las veces sa le 
turbia, coloreada y olorosa difícilmente puede serlo y esto sin 
pasar a detaües dc análisis químicos y bacteriológicos, por
que np iba a d c m o s l r a r nada nuevo. 

Basta considerar su origen que no es otro que el río S e 
gura , que en su curso fiene mil mofivos de impurificarse, por 
las heces fecales, or inas , animales muer tos , a g u a s de las 
balsas de esparto, de lavados de ropas , e l e , a todo lo cual 
hay que añadir ¡os productos del alcantarillado de pueblos 
vecinos, para ver que no es pura, pues aunque no hay que 
negar la eficacia de la acción depuradora del oxigeno del 
aire, de ¡a iuz ullrcvioleta del so!, dei movimiento etc. , haata 
el punto dc que espontáneamente el agua de un río que se ha 
cargado de gérmenes a su paso por una población,llega a pu
rificarse después de recorreí cierto número dc kilómetros, hay 
que tener en cuenía que las condiciones necesarias para ello, 
pocas veces se dan con la constancia e intensidad suficientes 
para que confiemos de una menera cbsoluta en la depuración 
espontánea. 

Así pues hay que recurrir a los procedimientos de depu
ración arfificial y resolver dc una vez esíe problema, que eco 
nómicamente puede traducirse soiameníe en la elevación de 
unos cénfimos en cada recibo mensual, ya que nunca podre 
mos contar para los servicios generales de industr ias , a lcan
tarillado, j an ines, servicios domésticos etc. , con el caudal de 
agua necesario a no s er que s igamos ¡ornándole del río, a 
juzgar por el resultado negativo de ciüuiias explorciCiones se 
han hecho y por personas compcíentísinias en nuestro térmi
no Municipal. 

(Continúa en 4." plana) 


